

**Zeitschrift:** Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero  
**Herausgeber:** Organización de los Suizos en el extranjero  
**Band:** 49 (2022)  
**Heft:** 4

**Rubrik:** Noticias

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 17.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Peter Maurer



Peter Maurer, Presidente del Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) desde 2012, dejará el cargo en plena tormenta mundial. El pasado noviembre anunció su dimisión, que se hará efectiva en septiembre. Su sucesora será la diplomática suiza Mirjana Spoljaric. ¿Qué legado dejará el antiguo Secretario de Estado del Departamento Federal de Asuntos Exteriores? Las opiniones al respecto están divididas. Los elogios se centran, sobre todo, en su actuación en el ámbito de las armas del futuro y demás robots asesinos. También le valió elogios su decisión de abrir la institución ginebrina a ciudadanos no suizos.

Su habilidad diplomática también ha sido muy apreciada. Ciertamente, estrechó la mano de personalidades como Xi Jinping, Emmanuel Macron, Barack Obama y Vladimir Putin, aunque los resultados de estos encuentros fueron objeto de debate. En la casa matriz, todos se alegran del giro que Peter Maurer supo dar a la gestión de la Cruz Roja: menos diplomática y más centrada en ayudar a las víctimas de los conflictos, aunque les hubiera gustado que denunciara con mayor firmeza las violaciones del derecho humanitario. “Él encarna la discreción del CICR. Es la eficacia de la acción lo que cuenta”, subraya un experto. ¿Y cuál fue su mayor desacuerdo? Su decisión de adherirse al Consejo de fundación del Foro Económico de Davos; la ayuda humanitaria no puede conchabarse con las multinacionales, denunciaron varios representantes electos y ex delegados. Durante el mandato de Maurer se ha casi duplicado el presupuesto de la organización, alcanzando la cifra de dos mil millones de francos. ¿Se trata de un logro? Para algunos, este incremento no carece de cierta ambigüedad. Presidir la organización de derechos humanos más importante de un mundo cada vez más inestable parece ser, casi inevitablemente, una “misión imposible”. STÉPHANE HERZOG

## Suiza ingresa en el Consejo de Seguridad

El 9 de junio de 2022, Suiza fue elegida por primera vez como miembro del Consejo de Seguridad de la ONU. La Asamblea General de este organismo votó a favor con aplastante mayoría: 187 de los 190 votos válidos. Por tanto, Suiza podrá participar en la mediación de conflictos en 2023 y 2024. Mientras que el Consejo Federal considera esta elección como un rotundo éxito y una muestra de confianza hacia Suiza, la oposición política interna opina que el ingreso de Suiza en el Consejo de Seguridad pone en tela de juicio su papel tradicional como mediadora independiente entre partes en conflicto. (MUL)

## El Banco Nacional Suizo sube su tasa de interés

Por primera vez desde hace quince años, a mediados de junio de 2022 el Banco Nacional Suizo (BNS) subió su tasa de interés, como reacción ante la inflación. Esta medida pretende evitar que el incremento de los precios se extienda a un mayor número de productos y servicios. La tasa de interés sufre así un fuerte incremento del 0,5 %, al pasar del -0,75 actual a un -0,25 %, por lo que sigue ligeramente negativa. Sin embargo, este aumento es una buena señal para los ahorradores: los bancos ya no podrán traspasar a sus clientes la carga de los intereses negativos o solo podrán hacerlo en menor medida. En cambio, podrían subir los intereses hipotecarios. De ahí que los propietarios de bienes inmuebles observen con cierto nerviosismo las consecuencias de este incremento del tipo de interés. (MUL)

## Suiza adopta la “neutralidad cooperativa”

Ignazio Cassis, Presidente de la Confederación y Ministro de Asuntos Exteriores, sorprendió en el Foro Económico Mundial de Davos, de finales de mayo, al declarar que Suiza adoptaría en adelante un nuevo concepto: la “neutralidad cooperativa”. Aunque no está del todo claro qué significa este intento de redefinir la neutralidad, se trata básicamente de una reacción ante la invasión de Ucrania. Según Cassis, ser neutral no excluye la necesidad de posicionarse: “Suiza se alinea con otros países que no se quedan de brazos cruzados ante ese ataque a los fundamentos de la democracia”. Suiza apoya mayoritariamente las sanciones de la UE contra Rusia. (MUL)

## Coronavirus: críticas al Consejo Federal

El Comité de Control criticó al Consejo Federal por su gestión política de la pandemia del coronavirus. Afirmó que este no había reconocido a su debido tiempo que la pandemia era una crisis generalizada y de alcance mundial. Además, subestimó su duración y cometió el error de dejar prácticamente todas las tareas en manos del Departamento de Salud, en lugar de repartirlas entre diversos sectores. (MUL)